

TEMA: Salud

SUBTEMA: Transformación sistema salud

REFERENCIA: TV Azteca noticias. (27 de Marzo de 2019). Transformación del Sistema de Salud colocará a México como líder de América Latina: Organización Mundial de la Salud. Recuperado de <https://bit.ly/2WspB6e>

NOTA:

## **SALUD, EDUCACIÓN Y BIENESTAR**

TRANSFORMACIÓN DE SISTEMA DE SALUD COLOCARÁ A MÉXICO COMO LÍDER DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD (OMS)

"Sí es posible modernizar su sistema siguiendo el camino hacia la universalización del acceso y el cambio de su modelo de atención", destacó Morales Fuhrmann.

El representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS)/OMS en México, Cristian Roberto Morales Fuhrmann, aseguró que si nuestro país transita hacia un sistema de salud universal, en el que se ponga en el centro el derecho de las personas a acceder a estos servicios, podrá ser líder en América Latina y El Caribe en esta materia.

Destacó que las desigualdades en la región y en México se siguen reproduciendo desde sistemas de salud segmentados y fragmentados, mal financiados, céntricos e intrínsecamente ineficientes.

Durante la inauguración del 18 Congreso de Investigación en Salud, organizado por el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), Morales Fuhrmann dijo que los sistemas de salud que legitiman los derechos de la sociedad a servicios sanitarios son más justos y equitativos, además de que son más eficientes "porque no despilfarran los recursos que la sociedad ha puesto a su disposición".

Destacó que las organizaciones Panamericana de la Salud y Mundial de la Salud (OPS/OMS) trabajan con los gobiernos de las naciones donde tiene presencia, entre ellos México, en beneficio de millones de personas que han sido excluidas de los servicios de salud.

Agregó que millones de individuos que no tienen acceso a servicios de salud o lo tienen pero son de mala calidad. "México, con la transformación que está proponiendo para su sistema de salud, puede situarse como líder en este movimiento demostrando

que sí es posible modernizar su sistema siguiendo el camino hacia la universalización del acceso y el cambio de su modelo de atención”, destacó Morales Fuhrmann.

### **COMENTARIO.**

El autor hace una crítica a los Servicios de Salud que ofrece el modelo neoliberal y busca una transformación hacia un modelo de bienestar en donde los derechos sociales deben estar por encima de cualquier situación, para un pleno desarrollo de la persona.

La proyección de transformar y modernizar el sistema de salud en México y colocarse como líder de América Latina en la OMS, resulta prometedor para hacer valer de manera efectiva el derecho a la salud, con un servicio universal, gratuito y de calidad que cubra a toda la población; Como nos menciona Arteaga (2008) el acceso a la salud se ha limitado a ciertas poblaciones, por lo que resulta satisfactorio tener esta visión, donde busca no solo compensar, sino de igualar las oportunidades y capacidades individuales. y con ello concretar un acceso de salud universal, sin embargo, aún queda mucho por trabajar.

Arteaga, C. (2008). *Tópicos del trabajo social y las políticas públicas*. México: Porrúa

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar